
“一人一票选举行政长官是香港历史上从未发生的事，单
是这一点已值得期待，希望各界能够支持。”

———全国人大常委会香港基本法委员会委员谭惠珠

“工联会欢迎政府提出的普选行政长官方案，希望反对方
案的议员放下成见，拿出勇气，支持政改方案。工联会将会安
排居民大会，协助特区政府宣传政改方案。”

———香港工会联合会（工联会）荣誉会长陈婉娴

“落实政改方案，普选行政长官，有助香港未来的繁荣稳
定，而政治稳定，亦是投资者选择在港营商的重要因素。”
———香港总商会22日发表声明表示支持特区政府公布的方案
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中国体育彩票开奖信息
超级大乐透 第 15045 期

开奖号码：08�09�22�29�30�+�08�12

排列 3、排列 5��第 15105 期

下期奖池金额：1236261155.26元
开奖信息以国家体育总局体育彩票管理中心正式公告为准

开奖信息以国家体育总局体育彩票管理中心正式公告为准

排列 5开奖号码：7�0�0�4�1

奖级
直选
组选 3
组选 6

奖级
直选

排列 3开奖号码：7�0�0
中奖注数（注）每注奖金（元）奖金合计（元）

中奖注数（注）每注奖金（元）奖金合计（元）

奖级
一等奖

二等奖

三等奖

四等奖

五等奖

六等奖
合计

中奖注数（注） 每注奖金（元）
基本
追加
基本
追加
基本
追加
基本
追加
基本
追加

―――

3
1
197
90
962
349
33008
9942
581755
181464
4912738
5720509

8781839
5269103
29586
17751
2465
1479
200
100
10
5
5

3251
4568
0

1040
346
173

3381040
1580528

0

29 100000 2900000

“岳阳临湘市市长龚卫国
涉嫌吸毒， 目前公安机关已正
式立案调查， 已经免去龚卫国
临湘市委副书记职务， 其临湘
市长的免职程序正在依法依规
办理中。”4月21日晚，新华网发
出这样一则简短的消息， 让多
日的坊间传言，尘埃落定。

一起公职人员吸毒案，因
为有关部门的搪塞、遮掩及“王
顾左右而言他”，从而掀起轩然
大波。最后真相大白，传言、流
言乃是事实， 而两级政府部门
的信息披露，竟然是谎话连篇。
在这场舆论风暴中， 地方政府
几乎完败。 中央特别注重打造
的法治政府、透明政府形象，因
此严重受损。

据媒体前期披露，4月7日，

临湘市长龚卫国出席两次公开活
动后，再未露面，甚至缺席13日的
市长碰头会， 已在公众视野中消
失超一周。岳阳、临湘官方及坊间
传言其吸毒被抓， 此事在网上引
发热议。

4月17日，有媒体曾就传言联
系临湘市委宣传部， 得到的答复
是：“龚卫国因为身体不适， 请假
到广州住院检查。”岳阳市委宣传
部相关负责人亦称， 龚卫国因为
身体不适， 已请假到广州住院检
查。事实上，此时龚卫国吸毒已东
窗事发。 曾任过临湘市副市长的
姜宗福，4月16日在微博里写道：
“堂堂市长， 居然是个瘾君子，毒
瘾发作产生幻觉， 自己报警说有
人追杀，特警赶到，一丝不挂。”此
时坊间也流传出龚卫国提出辞职

并得到批准的消息。
即使如此， 面对省内媒体及

汹涌舆论，岳阳临湘方面依然“守
口如瓶”，如临大敌，直到21日晚
新华网的披露，才算是水落石出。

市长吸毒案， 虽然算是“丑
闻”， 正如姜宗福所叹，“堂堂市
长，居然是个瘾君子”，但也丑不
到哪里去。 若仅是吸毒， 违法而
已，比起那些大老虎、小老虎甚至
苍蝇对国家、民族的危害，实在算
不了什么。如果认真追责，以品行
不当、律己不严等理由，可以责令
辞职，或者通过法定程序，解除其
职务，吸毒方面则按法律法规办，
如今临湘方面正是这样操作的。
可为什么前些日子有关当局要屡
屡封锁消息， 自断公众知情权的
门道呢？一言以蔽之：出自本能的

怕担责而已，亦即懒政、庸政。
政府与公众并非对立关系，

对公众知情权的搪塞乃至“撒谎”，
是严重渎职的表现。 市长吸毒门
事件， 正反映了中国基层官场生
态的复杂与险恶。实际上，如果因
这次闭塞言路、 懒政庸政而追责
于某个部门或某个负责人， 都可
能有失公允。 因为下级得听上级
的。 在外界巨大压力非公开不可
时，或某个重量级人物发话之后，
他们才敢“对公众说负责任的话”。
公众知情权，透明政府形象，他们
是顾不上的。

政府信息公开， 保障公众知
情权，启动责任追究制固然重要，
而打造确保政府信息公开的法治
环境，也许更为迫切。

■本报评论员 吴晓华

香港特区政府公布政改方案
“一人一票”，“得票最多者当选”行政长官人选 国务院港澳办：方案合法可行

香港各界纷纷表态支持政改方案
“我们相信， 如果行

政长官普选方案得以通
过，将有助解决香港长期
有关政制问题的争拗，让
社会可以集中精力，解决
特区当前面对的各项问
题，符合香港的长远发展
需要和国家利益。”

———立法会41名议
员22日发表联合声明表
示支持行政长官普选方案

■据新华社

4月23日，又一个世界读书
日。随着“全民阅读”连续两年
被写入政府工作报告， 今年的
读书日无疑更加热闹， 社会关
注度也更高。

就像李克强总理在两会后
会见中外记者时所说， 全民阅
读量逐年增加，是社会进步、文
明程度提高十分重要的标志。
把阅读作为一种生活方式，把
它与工作方式相结合， 不仅会
增加发展的创新力量， 也会增
强社会的道德力量。

倡导全民阅读， 建设书香
社会， 既是关乎心灵建设和社

会健康发展的大命题， 又是一项
举足轻重的国家文化战略。 前两
年的“全国国民阅读调查”数据告
诉我们， 已经有超过半数国人一
年也读不了一本书。 我国每年人
均纸质图书阅读量才4本，相比之
下，韩国是11本，俄罗斯超过20
本，以色列为62本。

如果是一个经济指标持续走
低， 必然能立刻给人以警醒；同
样，阅读指标持续走低，以至于国
民阅读量不到有些国家人均十分
之一，也应该引起足够重视。这正
是为什么全民阅读两次写入政府
工作报告，并且“明年还会继续”

的原因所在。 让读书成为一种生
活方式，把“衣食住行阅”都看成
生活中的必备， 这是全民阅读所
欲达成的美好愿景。

可是回到现实， 看看我们的
周遭：作家普遍贫穷，作品越是严
肃越是高深越是无人问津； 书店
普遍经营困难， 靠出售教辅材料
苦苦支撑； 图书馆的借阅量也在
逐年下降；电影票房越来越好，读
书却越来越边缘化了。对此，政府
部门显然担着一份责任，倡导全民
阅读不是一句口号，必须在行动中
有所体现，比如降低出版业门槛、适
度补贴实体书店、完善图书馆设施、

增加公众闲暇时间……
移动互联网时代， 有一种提

法叫“羊毛出在猪身上， 狗来埋
单”。倡导全民阅读，也应该有这
样的互联网思维。比如，企业在提
供餐补、车补、电话补之外，是不
是也应该有“书补”？对给员工提
供“书补”的企业，政府部门可否
制定相应优惠政策？ 能否鼓励更
多互联网企业加入到全民阅读的
推广之中？ 当免费成为互联网的
重要商业模式， 全民阅读也需要
找到一个免费的风口，让“书补”
红包飞起来，让读者、企业、政府
和社会都成为受益者。 ■盛翔

互联网+全民阅读，传递书香余以为

声音

新华社图

香港特区政府22日发表《行政长官普
选办法公众咨询报告及方案》。 根据方案，
全港合资格选民可从提名委员会提名的2
至3名候选人中，通过“一人一票”以“得票
最多者当选”的方式选出行政长官人选。

提名委员会： 四大界别1200人组成

香港特区政府发表方案前，在2013年
12月至2015年3月期间已进行两轮公众咨
询。在2015年1月至3月进行的第二轮咨询
中，政府共收到超过13万份书面意见。

在政府提出的方案中， 提名委员会的
构成及产生办法是，由1200人组成的提名
委员会按照目前选举委员会四大界别共
38个界别分组组成。

参选人资格:需获得120名委员推荐

提名委员会提名行政长官候选人分为
“委员推荐”和“委员会提名”两个阶段。就
“委员推荐”， 获得120名委员推荐即可成
为行政长官参选人。至于“委员会提名”，提
名委员会采用无记名投票方式提名产生2
至3名行政长官候选人。

国务院港澳事务办公室发言人4月22
日表示， 有关方案符合香港特别行政区基
本法和全国人大常委会有关决定， 符合香
港的实际情况，兼顾了香港社会各阶层、各
界别的利益和诉求，是一个合法可行、理性
务实的方案。


